



## MARIO MALDONADO

Historias de Negocios



### Sheinbaum-Ebrard, la dupla inesperada

**E**l primer encuentro de alto nivel de la presidenta Claudia Sheinbaum con empresarios de México y Estados Unidos fue un buen ejercicio, aunque no disipa por completo la incertidumbre de la Reforma Judicial, los deseos reformadores de los legisladores del oficialismo ni tampoco desactiva futuras amenazas, como la que ya lanzó el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, sobre la desaparición de los organismos autónomos este mismo año, de ser posible.

El mensaje de Sheinbaum, tanto el

que dio a un puñado de directivos y representantes empresariales de Estados Unidos en privado el martes, como el que lanzó a los 250 líderes poco después, dejó un buen sabor de boca, pero no es un cheque en blanco y a decir de los comentarios de hombres y mujeres de negocios no termina de convencerlos, pues aún está por conocerse la implementación de la reforma y los perfiles de los jueces, magistrados y ministros, así como el sentido de sus primeras resoluciones.

De lo más sorprendente, sin embargo, fue la relación entre la presi-

denta, Claudia Sheinbaum, y su otro competidor, Marcelo Ebrard, quien se perfila a ser quizá el secretario más relevante en cuanto a la relación con el sector privado.

Los momentos de mayor conexión con los empresarios se dieron cuando Sheinbaum dijo que habrá una ventanilla única para agilizar trámites y garantizar una mayor eficiencia en las inversiones, y se creará la agencia de transformación digital y telecomunicaciones. "Vamos a simplificar y digitalizar los trámites; todos los del SAT, los permisos municipales, estatales y federales. En lugar de una ley de mejor regulatoria, va a haber una ley de simplificación de trámites", dijo.

Según Sheinbaum, la inversión que tarda en ejecutarse entre dos y tres años ahora se podrá hacer "en meses". Van a haber mesas con la Secretaría de Economía, el Consejo Asesor Empresarial y el Consejo Coordinador Empresarial. "Se potenciará la

*Aplausos cuando habló sobre la Reforma Judicial y aseguró que esta no pretende restringir la inversión privada.*



inversión de manera muy importante”, dijo. Y remató: “Creo que es el anuncio más importante de hoy”.

Otro momento que, sorpresivamente, generó aplausos fue cuando habló sobre la Reforma Judicial y aseguró que esta no pretende restringir la inversión privada. “Lo que queremos es certeza; fortalecer el Poder Judicial, no tener el control, luché toda mi vida por la democracia y el objetivo es fortalecer el Estado de Derecho”.

Sobre el Plan de Vivienda, que no cayó bien en el sector sobre todo por la creación de una nueva empresa estatal que controlará el exdirector de Pemex, Octavio Romero, dijo que servirá para detonar el desarrollo regional y atender el déficit habitacional del país.

Habló de un programa de puertos, de mejoras en la exportación, el cabotaje y la disminución de trámites aduaneros; también de mayor agilidad en los cruces fronterizos. “Nos tienen que ayudar los empre-

sarios de EU”, lanzó.

Sobre el plan carretero dijo que se retomarán los esquemas de coparticipación entre los empresarios y el gobierno, además de que se establecerá una mesa especial para la relocalización de inversiones, los “polos del bienestar” y el proyecto de construcción de 100 parques industriales. Asimismo, habló de un Plan Nacional de Desarrollo, el que prácticamente no existió en el gobierno de su antecesor, luego de que López Obrador calificara de “neoliberal” el que le presentó su entonces secretario de Hacienda, Carlos Urzúa.

Buena parte del evento fue coordinado por el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, a quien Sheinbaum agradeció, de la mano también del Consejo Coordinador Empresarial, que encabeza Francisco Cervantes. Dos secretarios clave en la reunión de este martes fueron la titular de la Secretaría de Energía, Luz Elena González, y el titular de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, aunque no hablaron. Lo mismo que la coordinadora del Consejo Asesor Empresarial de la Presidencia, Altagracia Gómez. ●

@MarioMal